

E.U. gran ausente en la reunión sobre C.A.

Washington, Agosto 25 (AP). Los cancilleres de ocho de los más influyentes países de la América Latina se reúnen hoy en Cartagena con el propósito de formular una estrategia que permita superar los escollos que han impedido el restablecimiento de la paz en la América Central.

El gran ausente es Estados Unidos. Los funcionarios autorizados dijeron que no habrá ningún observador norteamericano en la reunión en la que participarán los cuatro de Contadora, México, Panamá, Colombia, Venezuela, más el llamado grupo de apoyo formado por el Perú, Brasil, Uruguay y la Argentina.

Alertan sobre el conflicto en C.A.

Cartagena, Agosto 25 (UPI). El gobierno argentino alertó hoy a sus colegas del Grupo Contadora sobre las consecuencias que tendría en América Latina la "difusión del conflicto" centroamericano.

El canciller argentino, Dante Caputo, que se ha reunido aquí con los ministros de Relaciones Exteriores de siete países, presentó un informe en el que planteó la necesidad de adoptar una sólida posición política para reactivar el proceso de Contadora.

En su declaración el gobierno argentino defendió la política de no intervención y la autodeterminación de los pueblos, y consideró necesario promover un sistema democrático pluralista.

Igualmente, el gobierno argentino, que forma parte del Frente de Apoyo Político

Latinoamericano, o Grupo de Lima, junto a Brasil, Perú y Uruguay, precisó que "la vietnamización de América Central traería aparejado en todos los países latinoamericanos una profunda división en sus opiniones públicas".

El texto de la declaración, leída por el ministro Caputo, señala que el Grupo Contadora está perdiendo su capacidad de negociación política y señaló que el apoyo del Frente Latinoamericano reforzaría la tarea de lograr un acuerdo de paz en Centro América.

"Latinoamérica se encontrará sometida a graves enfrentamientos y a una pérdida de la capacidad de acción soberana", anotó el informe que fue entregado a los cancilleres hoy en una reunión al puerta cerrada.

El debate de Cartagena se produce en medio de indicaciones de que algunos asesores del presidente Ronald Reagan consideran que las diferencias de Nicaragua y los Estados Unidos no pueden resolverse mientras los sandinistas permanezcan en el poder.

Los Estados Unidos nunca han pedido formalmente la caída de los sandinistas pero los funcionarios norteamericanos que han analizado los discursos de Reagan sobre Nicaragua señalan que no obstante la ambigüedad de sus declaraciones insiste en su llamado a la democratización y a la reconciliación nacional.

—Pasa a la página 36—



Reuters. Radiotele para LA PRENSA GRAFICA

MEDICO CONTRA. Frontera Honduras-Nicaragua, Agosto 25 (Reuters). Este doctor de los "contras", da atención médica a un grupo de refugiados civiles y soldados antisandinistas. Dijo que el programa de atención médica está destinado a sanar los corazones y la mente de la población nicaragüense.

Sigue violencia en Africa del Sur

Johannesburgo, Sudáfrica, Agosto 25 (AP). Dos escuelas fueron incendiadas hoy y cinco negros asesinaron en Ciudad del Cabo a un individuo que arrojó una bomba incendiaria contra una casa, dijo la policía.

Se informó empero que reinaba en general la calma en el país, después de otra redada en gran escala

—Pasa a la página 56—

Panaderos en huelga hoy en Guatemala

Guatemala, Agosto 25 (AP). Esta capital, de más de un millón de habitantes, no tendrá pan a partir de mañana a causa de un paro acordado anoche por el sindicato de panificadores que demanda un aumento salarial.

Los panaderos acordaron esta medida dado que

—Pasa a la página 56—

Más bajas en guerra entre Irán e Irak

Belrut, Agosto 25 (UPI). Irán dijo hoy que su artillería mató a por lo menos 20 soldados iraquíes en el frente sureño de su zona de combate, mientras que Irak afirmó que sus fuerzas mataron a docenas de soldados iraníes en un período de 24 horas.

Los informes no fueron confirmados independientemente. Por lo menos 20 soldados iraquíes murieron

—Pasa a la página 38—



Reuters. Radiotele para LA PRENSA GRAFICA

DISCOVERY. Cabo Canaveral, Agosto 25 (Reuters). La tripulación del Transbordador Espacial Discovery, se mantiene optimista mientras se conoció la noticia de que el vuelo fue postpuesto hasta el Martes. Una falla de la computadora obligó a una serie de revisiones, en todo el sistema de computación.

Rusia no debe temer a E.U. dice Reagan

Washington, Agosto 25 (UPI). El presidente Ronald Reagan afirmó ayer que tratará de convencer al líder soviético Mikhail Gorbachev de que su país, a pesar de tener "intenciones hostiles", no tiene por qué temer a Estados Unidos.

La declaración de Reagan es la primera referencia que hace a la reunión

cumbre de Noviembre, luego de revelarse que el Kremlin recurrió a un polvo químico potencialmente canceroso para seguir a diplomáticos norteamericanos en Moscú.

Sin precedentes

En una entrevista telefónica sin precedentes, Reagan

—Pasa a la página 33—

Cancilleres rechazan fuerza de paz en C.A.

Cartagena, Colombia, Agosto 25 (AP). Los ocho cancilleres de América Latina que examinarán la situación de Centroamérica descartaron la creación de una fuerza de paz para la región, al propio tiempo que dieron un nuevo impulso político al Grupo de Contadora para buscar una solución Latinoamericana al conflicto, dijeron fuentes

de la reunión. La creación de una fuerza de paz fue rechazada por casi todos los cancilleres, que estimaron que apenas se necesita un grupo de inspectores neutrales encargados de vigilar el cumplimiento de los acuerdos derivados del tratado para la paz y la cooperación, en el caso de ser sus-

—Pasa a la página 23—

Resolver crisis C.A. exhorta Betancur

Cartagena, Colombia, Agosto 25 (UPI). Al inaugurar la reunión de los cancilleres del Grupo Contadora y del Frente Político de Apoyo Latinoamericano, también llamado Grupo de Lima, el presidente colombiano Belisario Betancur afirmó que es imperativo "dar una respuesta regional y latinoamericana" al conflicto en América Central, para evitar un enfren-

tamiento entre el Este y el Oeste.

Además, el Grupo Contadora, con respaldo del frente político, debe evitar que la "confrontación se extienda" a otros países del área, afirmó Betancur, precisando que "el conflicto sólo debe ser solucionado por sus auténticos protagonistas".

"Sobre nuestra América

—Pasa a la página 38—

E.U. retirará mitad de su personal en Moscú

Washington, Agosto 25 (UPI). La seguridad de la embajada estadounidense en Moscú será reajustada de varias maneras, aunque hoy el Departamento de Estado no confirmó hoy un informe periodístico señalando que el gobierno quiere reemplazar a la mitad de sus empleados soviéticos por estadounidenses.

El "Washington Post", citando a fuentes oficiales, informó hoy que el Depar-

tamento de Estado pedirá al Congreso 18 millones de dólares para indemnizar a los empleados soviéticos apenas concluya su receso veraniego el próximo 2 de Septiembre.

"El garantizar la seguridad de nuestras operaciones y los empleados que tenemos en la embajada de Moscú son temas de continua atención", dijo Anita Stockman, vocero del Departamento de Estado.

\$203 mil millones es déficit de E.U.

Washington, Agosto 25 (UPI). El gobierno de Estados Unidos se endeudó otros 20 mil millones de dólares en Julio, haciendo subir el déficit fiscal norteamericano a 175,600,000 millones de dólares, cuando quedan dos meses para completar el año fiscal, informó el Departamento del Tesoro.

Las cifras correspondientes a Julio, relevadas ayer en el boletín mensual del gobierno, estuvieron por encima de los 17,600 millones de dólares mensuales que este año se registraron. Además este hecho hace ver que el déficit total para

este año será de por lo menos 203,000 millones de dólares, como estimó la Oficina del Presupuesto y Administración.

El record actual en materia de déficit fiscal son los 195,400,000 millones de dólares registrados en 1983.

Muchos economistas están sorprendidos por qué la economía sea tan débil en un momento en que el gobierno se presta más de 200,000 millones de dólares al año.

El economista Warren Lasko, de la Asociación de Bancos Hipotecarios, afir-

—Pasa a la página 25—



PROTECCION. Sebokeng, Sudáfrica, Agosto 25 (Reuters). Policías sudafricanos abastecen de agua a residentes de Sebokeng, que han sido trasladados a campamentos especiales, luego de que

sus viviendas han sido incendiadas. También han sido trasladados para darles protección, debido al aumento de la violencia en Sudáfrica. Algunas oficinas municipales han sido erigidas tras las alambradas.